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贝蒂脖子上一直都戴着一个军绿色的
帆布项圈，项圈上还有一个铃铛，这个铃铛
是陈欣与贝蒂的纽带，“我平时全靠听铃声
来判断贝蒂在哪里，它不叫也不发出声音，

有时候就算它在我身边，我都不知道。”
记者从市中区警方了解到，10月20日，

接到导盲犬丢失的报警后，市中公安分局玉
函路派出所的民警根据相关信息，也展开了
搜寻，遗憾的是并没有找到。

而在本报消息刊登之后，也有很多热心
的市民通过热线电话96709和新浪官方微博
反馈狗狗的信息。一位姓宋的女士说，21日
上午出门，看到神似的金毛猎犬就会喊一声

“贝蒂”试试。
好在贝蒂顺利地找到了，但是它脖子上

的项圈、铃铛却丢失了，贝蒂是如何走失的，
也成了谜。21日下午，陈欣在微博“导盲犬贝
蒂”上发帖表示，“贝蒂失而复得全靠大家的
帮助！贝蒂此次丢失是我的错，向基地与训
导员致歉，我愿接受大家的批评并保证绝不
会再出现类似事件！”

◎微议◎

导盲犬贝蒂终于回家了！21日上午，主人陈欣在栖霞广场见到了贝蒂，在摸到
狗狗的一瞬间，他悬了一天一夜的心终于落了地。原来贝蒂走失后，被好心人收留
了。这位好心人看到报纸后才知道，自己收留的这只狗狗居然是济南唯一的一只
导盲犬——— 贝蒂。

“贝蒂找到了，被好心人收留了。”21日
11点半左右记者试图联系陈欣，他的同事接
电话表示，狗狗找到了，已经回家了。

“贝蒂回来以后还给我摇了摇尾巴。”与
陈欣的推拿店紧挨着的卤品店的老板说，半
年多了，经常见到贝蒂，听说狗狗丢了大家
都特别着急。

“今天上午，我们约定在栖霞广场见的
面，贝蒂找回来了，我们就放心了。”陈欣说，
收留贝蒂的人家看到报纸，发现他们收留的

狗狗是导盲犬贝蒂，就赶紧联系了陈欣，双
方立刻约时间见了面。

陈欣说，好心人见到贝蒂时，狗狗神色慌
张，身上的毛也特别凌乱，看上去好像在寻求
人的帮助。而那个时候贝蒂的项圈、铃铛以及
身份标识牌都没了，好心人实在没有找到狗
狗的主人，就带着它先回家了。“贝蒂昨天晚
上也打扰得人家没睡好觉。”陈欣说，听说贝
蒂特别急躁，不停地抓地，扒拉门，不吃不喝，

“人家去睡觉了，它就拿爪子去扒拉人家。”

贝蒂走失，被好心人收留一夜
昨日上午，主人领它回了家

21日中午12点左右，记者赶到位于玉函
路的陈欣的推拿店中，前台的工作人员说，
陈欣夫妻接到很多热心人的电话，手机没电
了，放在这里充电，而两口子带着刚刚回家
的贝蒂去宠物医院体检去了，“狗狗两眼通
红，浑身发抖，所以去看看。”

下午3点左右，记者在阳光舜城见到了
陈欣和贝蒂，陈欣在贝蒂的带领下刚刚回到
这边的店里。见到记者，贝蒂热情地摇着尾
巴，还叼着记者的手腕卖萌，看上去心情还
不错。陈欣说，中午时贝蒂精神还不怎么好，
吃了点东西，喝了点水，现在好多了。

在陈欣的办公室里，贝蒂不停地给所有
的人撒娇，叼着它最喜欢的乌龟玩偶，到每个
人面前“显摆”了一遍。它不停地拿头蹭蹭这
个，过去闻闻那个，或者抬起前爪要和人家

“握手”。陈欣说，“握手”这个动作是贝蒂小时
候的寄养家庭教的，并不是在导盲犬培训中
学习的，不过这个动作它一直没有忘记。

过了一会，贝蒂就躺下了，看得出来眼
皮儿都抬不起来了，傍晚6点左右记者再次
和陈欣通电话时，陈欣说，贝蒂一直在睡觉，

“之前就在给它减肥，不过一天没见，感觉它
小了一号”。

贝蒂的项圈铃铛全部丢失
它是如何走失的也成了谜

狗狗身体挺好，回家就开始睡大觉
一天没见，主人就感觉贝蒂“小了一号”

导盲犬贝蒂找到了！
被好心人收留了一夜，昨天上午终于回家

回家后，贝蒂又开心起来。图为陈欣的朋友和贝蒂互动。 (记者 徐佳 摄)

陈欣在给贝蒂喂狗粮。 (记者 徐佳 摄)

□本报记者 徐佳

中国有1000多万盲人，可是使用导盲犬
的却很少，因为导盲犬培训周期长、对训练
条件的要求高，人力、物力成本不菲，全国仅
有数十条“持证上岗”的导盲犬。

据介绍，导盲犬的名号不是轻易就能挂
的。挑选合格的导盲犬，需要淘汰大批“聪明
狗”，“一只背后有一二十只，所以导盲犬的
培训成本不是一只狗的钱。”

挑选导盲犬的标准主要是性格，其次是
健康，外表漂亮的重要性仅仅在于给路人安
全感。“一点攻击性都不能有，特别好动、特
别静的都不行。最适合做导盲犬的拉布拉多
和金毛猎犬两个品种本身都是运动型的，但
一进入工作状态，亲近其他人、嗅东西、追小
动物和同类的习惯都不能有，害怕汽车，甚
至不喜欢电视，都不行。”大连导盲犬训练基

地的训练员刘爱坤说。
作为导盲犬，是要失去很多乐趣的。它

们在6～8个月的时候就要做绝育手术，杜绝
发情。从小不能玩球，不能追跑打闹，不能吃
狗粮以外的食物。这些都是为了让它们在工
作的时候，能不受路人的干扰和诱惑。

导盲犬能辨别10个左右英语指令，“实
际上并不是它听懂了英语还是汉语，你的很
多细节都能体现出当时的意图和情绪，哪个
动作会让主人满意，它已经形成了模式”。刘
爱坤说。

“导盲犬的合格标准一共有70条，难度最大
的还是分析判断能力。犬是天生的红绿色盲，需
要靠车流判断过街时机，当然盲人也要听。”被
称为“中国导盲犬之父”的王靖宇博士介绍说。

(本报综合)

◎相关链接

全国有证的导盲犬仅数十条

导盲犬丢失引起了很多网友的关注。
得知它回家后，网友也在本报官方微博上
发表评论。

@加肥A梦：告诉大家一个好消息，贝
蒂找到了，今天登了报纸，好心人给送回
来了！

@泉畔听曲：今天一大早拿报纸，看
到导盲犬贝蒂丢失的消息，比我家养的小
狗丢失还要着急。贝蒂来济南，为了乘坐

公交一波三折，贝蒂的主人陈欣夫妇更是
寝食难安。导盲犬是盲人的眼睛，它在这
座城市生活得如何也是残障人士权利象
征。刚听到朋友说，贝蒂找到了，我的心也
落地了，这场大寻找也是爱心的传递。

@爱之潮汐：找到了，太好了。
@水煮沉浮：媒体的宣传加上济南人

的正能量，为贝蒂欢呼，为济南自豪！
@大象xiao：祝贺。
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